

LA LETTRE DU COMITÉ DE QUARTIER SAINT-CLÉMENT

N° 33

Parc des Ormeaux F88 bloc B - 51 rue Michel-Ange - 34070 Montpellier - Tél. 04 67 52 63 11 E-mail: info@montpellier-saint-clement.org - http://www.montpellier-saint-clement.org

10 ème MARCHÉ DE NOËL Dimanche 21 Décembre

Edito: le mot du président

« Ce que nous donnons aux autres nous enrichit, ce que nous partageons avec les autres devient universel, et ce que nous bâtissons ensemble personne ne peut nous le reprendre ».

Voilà la petite pensée qui me vient à l'esprit lorsque l'on veut parler de la vie du quartier, des rythmes de son quotidien, des rencontres, des événements, des sourires et des solidarités de voisinage.

Voilà plus de 10 ans maintenant que le Comité du quartier persiste et signe dans cet engagement solidaire et citoyen au service d'un mieux-vivre ensemble dans le quartier. Ses activités sont multiples et variées. Elles consistent, pour une large part, à proposer et organiser des animations qui facilitent la rencontre et l'échange entre les habitants (repas, fêtes...) mais le comité est également très actif pour l'amélioration des conditions de vie dans le quartier (soutien aux assistantes maternelles, au Pédibus, à Génération Saint-Clément, porteur de l'aménagement du parc Las Casas, relais de la mobilisation pour l'avenir du terrain de la Condamine...).

Autant de projets pour ce petit quartier résidentiel qui doit aussi trouver sa place dans un ensemble urbain plus large, le Grand Cévennes. C'est une réflexion que nous devons tenir, car un quartier, cela n'existe pas tout seul, isolé du monde et des autres.

Au contraire, si Saint-Clément est un territoire vivant et cosmopolite, c'est bien d'abord parce qu'il est constamment traversé par les influences et des pratiques diverses en lien avec les écoles, les commerces, les services, ou les activités dans le parc. Et chaque année nous accueillons des nouveaux habitants, venus d'ailleurs, et qui apportent avec eux leur petit morceau d'histoire, cette petite touche de différence qui nous enrichit chaque jour.

Merci de nous rejoindre et bienvenue à tous. Nous vous invitons à venir partager un pot de l'amitié à l'occasion de l'Assemblée générale du Comité de Quartier, mardi 14 octobre prochain à la Salle du Castelet. Vous pouvez aussi nous rencontrer tous les dimanches matin au petit marché paysan dans le parc des écoles.

Bien sûr, tout n'est pas parfait et de nombreuses choses restent à faire. Et à Saint-Clément, les projets ne manquent pas. C'est pourquoi votre petite contribution est un geste inestimable. On sait aussi que s'impliquer dans la vie sociale est devenue difficile en ces temps de crise où l'on est plutôt tenté de penser d'abord à soi. Pourtant, sans les autres, que serions-nous ? Nous n'existerions même pas.

Alors faites bouger votre quartier. La recette est simple : un brin d'imagination, un zeste d'humour et une touche de bonne volonté et...

Parmi les grands événements à venir, laissez-moi vous mettre l'eau à la bouche avec tout d'abord un marché de Noël exceptionnel tout en musique et en spectacle. Puis la fête du jeu en musique également, suivie du traditionnel vide-grenier, sans oublier le grand repas du quartier dans le parc et... pour finir en beauté Saint-Clément a décidé cette année de faire sa fête à la musique.

Si sans conviction rien n'a de sens, sans motivation, rien n'est possible

BONNE RENTREE A TOUTES ET A TOUS

Assemblée Générale mardi 14 octobre

à 20 heures à la salle du Castelet

rue Marius Carrieu (sous Immobilier Saint-Clément)

Vous pouvez dès à présent déposer votre candidature au conseil d'administration auprès de notre secrétariat au 0467526311

en association avec la Maison Pour Tous François Villon

Soirée campagnarde

vendredi 24 octobre

de 19h à 22h Maison Pour Tous François Villon à côté de la médiathèque Shakespeare

Chansons "humeuristiques" d'Hervé Tirefort

Entrée libre et gratuite

Marché de Noël dimanche 21 décembre

de 8 h à 22 h

Parc Bartolomé de Las Casas avec la musique des Beedies Echo, un spectacle pour enfants... Vin chaud, châtaignes...

Saint-Clément, un village dans la ville?

la fait un rêve étrange, à une époque où tout le monde se fout de tout. Je rêvais que mon quartier était un village dans la ville. Mais je suis un incorrigible utopiste. Pas étonnant pour un natif de Pézenas, un "matchou", c'est-à-dire un fada, égaré dans une capitale régionale.

"Mon" quartier! Tu parles Charles! Tu en connais combien de ses habitants? Un, deux, peut-être 3, 5 ou 10. Et pourtant tous les jours, sur le chemin de la poste, de Lidl ou du boulanger, tu les croises, les "voisins", et on finit par se connaître. Tu sais leur nom et leurs particularismes (quelquefois, en vieux cochon, tu aimerais en savoir plus sur leurs fredaines!). Tu connais bien la Canadienne, ton amie, l'ancien assureur, peut-être la pharmacienne ou la maîtresse d'école. Et puis?

Dans ton immeuble, les hommes se comptent sur les doigts d'une main. Les autres voisins : des veuves ou de jeunes couples en location, qui, le plus souvent, ne font que passer.

Où sont donc les racines ? Vous savez bien que sans racines, un arbre meurt. Alors faites un petit effort. Ne vous contentez plus de faire un salut poli mais timide à votre voisin quand vous le croisez. Echangez deux mots ou un petit service. Si vous avez des enfants, envoyez-les avec un petit bouquet de fleurs rendre visite à la mémée du 3ème qui a tant de mal à monter l'escalier et ne sort plus guère de chez elle.

Vous savez quoi ? On a la chance de vivre dans un beau pays et dans une démocratie : il suffirait de peu de choses pour développer "les solidarités de voisinage".

Chiche! On essaie?

H.A. Les Romarins





Changement de directrice

Pour qui connaît la chanson de Hughes Aufray « Adieu monsieur le professeur » (ce qui n'est pas donné à tout le monde puisqu'elle date de 1968), tout est dit, et il n'y a plus rien à ajouter sinon le nom du professeur en question : Michèle Félix.

Pour ceux de ma génération (franchement postsoixante-huitarde, donc), il n'est pas inutile de préciser que l'enseignante en question, qui a fêté en juin son départ à la retraite, a marqué des générations de gamins du quartier, et de parents aussi. Institutrice à l'école maternelle Rudvard Kipling depuis belle lurette – à vrai dire, même les anciens du quartier ne peuvent plus dater avec exactitude son arrivée ni à l'école (depuis 13 ans ?) ni à la direction de l'établissement (2000 ?) - Michèle Félix était la très attentive maîtresse des minots rentrant à l'école pour la première fois. Le bouche-à-oreille rassurait les mamans qui scolarisaient pour la première fois leur petit : « ne vous inquiétez pas, avec elle, votre enfant sera entre de bonnes mains ».

La très rousse et très enjouée maîtresse de la petite section avait fait de son école un lieu de vie ouvert à tous, accueillant les enfants différents. Les parents d'élèves se souviennent de l'énergie qu'elle avait consacrée à l'éducation à la nutrition des enfants : 'tention, fallait que le goûter soit conforme aux prescriptions de la PMI!.

Entourée d'une équipe motivée et dynamique, Michèle avait mis son sens de la pédagogie au service d'une école dont la renommée n'est plus à faire.

Aujourd'hui, c'est Françoise Perez, une ancienne de Rudyard Kipling elle aussi, qui prend la relève de la direction.

Bonne route Françoise!

L'écho des bambins

Pour la cinquième année consécutive, les assistantes maternelles du quartier ont repris le chemin de la salle du Castelet.

Elles s'y retrouvent tous les mardis matin afin d'organiser des activités ludiques et créatives pour les enfants qu'elles accueillent.

Ces rencontres, ajoutées aux sorties quotidiennes dans les parcs et aires de jeux du quartier, favorisent l'éveil et le bien-être des bambins et les guident, tout doucement, vers un fonctionnement proche de celui de l'école...

Les thèmes des activités sont choisis par toute l'équipe en fonction de l'actualité (saisons, fêtes...) et de l'intérêt des enfants : pâte à modeler, dînette à graines, peinture, collages, bricolages, comptines, etc., tout y passe...!

L'année dernière, elles ont eu la chance de faire la connaissance d'une animatrice de la médiathèque William Shakespeare, Mme Françoise Laurent, qui est venue animer des séances de "rencontres autour du livre pour les tout jeunes enfants". L'expérience ayant été très enrichissante, espérons qu'elle sera reconduite cette année...

M-L.N.



Génération Saint-Clément reprend de plus belle

près une année riche en événements sportifs (Ovalie, Afootsal, plage, kayak, tennis de table...), Génération Saint-Clément a encore de nombreuses ressources pour l'année 2008-2009 : des « Olympiades de quartier » sur le plateau sportif du parc Bartolomé de Las Casas, après les vacances de Toussaint, au cours desquelles s'affronteront des équipes de 3 à 4 jeunes entre 10 et 15 ans dans plusieurs disciplines (foot, basket, tennis de table, pétanque); trophées et cadeaux à gagner. Une sortie "neige" au Mont Aigoual pendant les vacances de février (raquettes à neige ou ski de fond). Une descente de rivière en canoë sur l'Hérault au cours du printemps. Une sortie en VTT (+ baignade) au lac du Salagou à la fin du printemps. 1 ou 2 sorties patinoire à Végapolis pendant l'hiver. Des sorties "supporters" de matchs de foot avec le MHSC, de handball, de hockey sur glace ou de rugby (1ère division). La création d'une équipe de football du quartier pour les jeunes de 10-13 ans. D'autres idées pourraient encore germer! J.Z.

Contacts: Samir Chaouchi: 06 19 68 12 14 Jean Zmirou: 06 77 85 74 43

١

Les Mille-pattes ont repris le chemin de l'école

Vous les avez sûrement croisés sur la route de l'école un matin...

Les Mille-pattes de Montpellier Saint-Clément, mais qu'estce que c'est ?

C'est un groupe d'enfants conduits par des adultes qui vont à l'école à pied. Le « bus » à pied s'arrête en chemin pour prendre à heures fixes les copains qui attendent aux différents « arrêts » de leur ligne.

Mais pourquoi font-ils ça?

Tous les jours, aux heures de pointe, les déplacements en voiture sont producteurs des mêmes nuisances : bruit, stress, risques d'accident, encombrement dangereux aux abords des écoles, occupation anarchique de l'espace, manque d'activité physique pour les enfants.

Aller à l'école à pied c'est réduire le nombre de voitures devant les écoles, la pollution, le bruit. C'est aussi faire l'apprentissage de la rue, une activité physique pour les enfants et les accompagnateurs, renforcer le lien social.

Qui sont-ils?

L'association fonctionne depuis trois ans. Tous les matins les Mille-pattes passent sur des lignes de couleur. Cette année, les lignes verte et violette sont en activité, les autres, n'ayant plus de participants, sont en attente.

Nous aimons bien ponctuer l'année scolaire de petites fêtes comme le Noël du Mille-pattes, la galette des rois, la fête du Printemps (plantation d'un olivier dans l'école élémentaire) ou tout simplement fêter son anniversaire (concours du plus grand mille-pattes).

Comment ça fonctionne?

Dans un premier temps repérez l'arrêt le plus proche de chez vous, (voir plan des lignes affiché aux écoles) et contacter le « pilote » de votre ligne (accompagnateur référent) pour demander une inscription. C'est une inscription familiale, c'est-à-dire que les enfants s'engagent à prendre le Mille-pattes et les parents à accompagner au moins une fois par semaine. L'adhésion est gratuite ; c'est l'association qui prend en charge l'assurance.

Comment nous rejoindre?

Contactez l'un des pilotes de ligne :

Ligne verte : Mme Jacqueline POLVIN : 06.09.05.44.77 Ligne violette : Mme Christine MATHIEU : 04.67.63.56.10

Présidente de l'association : Mme Catherine

DESPLANQUE: 04.67.02.48.16

Si une autre ligne vous intéresse, faites-le nous savoir et nous verrons s'il est envisageable de la remettre en marche.

Le pédibus n'est pas un service rendu mais un système d'entraide entre parents volontaires.

Son bon fonctionnement est donc lié à l'implication de chacun.

Depuis 3 ans, une trentaine d'enfants l'utilisent quotidiennement avec bonheur.

L'assemblée générale se tiendra le mardi 7 octobre à 20h30 à l'école C. Baudelaire. RDV au portail bleu côté avenue Saint Clément

Elle est ouverte à tous

Venez partager le verre de l'amitié

Les habitants du quartier s'expriment

1907-2007 Centenaire de la création du scoutisme

Au sein de notre quartier Saint-Clément, parmi d'anciens du mouvement, je me rappelle aux souvenirs d'un Idéal de jeunesse encore partagé aujourd'hui.

2000 SCOUTS COMPAGNONS ROUTIERS sur le massif de La Gardiole

6h00 du matin dans la fraîcheur de l'aube, le vendredi 30 août 1991, partis avant le soleil, après avoir bu le café brûlant des réveils très matinaux.

En file indienne, sans trop parler, le sac sur le dos, sur les sentiers convergeant vers le Puech Noir (commune de Vic La Gardiole) où se dressait l'autel dominant le littoral méditerranéen et jouxtant l'Est.

Soudés fraternellement par un langage, un style, une technique, un idéal commun, chantant un hymne au Créateur, au monde qui nous entoure.

2000 compagnons rassemblés face à l'autel, qui veulent faire lever le soleil qui paresse derrière l'horizon.

7h00 du matin

Avec le soleil surgissant tout rond et tout orange, un chant éclate dans ce coin de terre languedocienne de La Gardiole, repris aussitôt par l'assemblée sous les notes musicales d'un guitariste et d'un saxophoniste.

Le matin tout resplendit, tout chante Soleil lève-toi!

Les prêtres célébrant la cérémonie tendent les bras et s'adressent à ces jeunes rassemblés derrière des croix et des oriflammes régionales, faisant cercle autour de l'autel.

Une atmosphère résolument et profondément religieuse.

« ... le compagnon Routier, scout de France sera fier de sa foi, c'est-à-dire qu'il la considérera comme la plus belle chose qu'un homme puisse posséder et qu'il portera au grand jour et en tous lieux »

P. Doncœur

Le scoutisme s'est ouvert sur un monde à notre dimension, situant les jeunes dans un cadre de responsabilités librement acceptées qui donnent un sens aux mots et aux valeurs profondes.

Oh! Ces prières scoutes chantées si pures et si belles jusqu'à la communion entre Dieu et les hommes.

Le soleil monte rapidement tandis que la chaleur se fait plus sèche.

Au loin la route goudronnée bourdonne du trafic, des masses navigantes sur la Méditerranée se devinent dans une brume qui s'estompe.

Lecture de la lettre de sa Sainteté le Pape Jean Paul II adressée à l'assemblée, bénédiction des prêtres.

Il faut repartir en gardant en mémoire toutes les actions entreprises lors de ce rassemblement national à Montpellier.

Actions si simples et qui, pourtant, dans leur cadre de la vie quotidienne, ont pris un relief saisissant et symbolique aux contacts de leurs contemporains.

Ils s'en vont retournés avec confiance et espoir reprenant la route de leur vie. Lentement, le silence revient sur le Puech Noir, comme la paix apportée par la dernière prière chantée en commun les yeux fixés sur l'horizon.

Mon ami Roger Besse, ancien scout à Sète et moi-même, ancien compagnon routier scout de France de Metz (57), nous nous étions retrouvés parmi eux vendredi matin sur la Gardiole à la croisée de leurs routes.

Le chemin rocailleux nous ramena à l'Abbaye de Saint Félix de Montceau qui se dresse sur le versant ouest de la Gardiole (commune de Gigean) rejoint plus tard par nos amis, Luc, Jacques et Jean-Claude... un ancien scout.

Nous œuvrons ensemble à la restauration de cet édifice... notre Route à présent.

Une pensée nostalgique au souvenir des anciens compagnons scouts de notre communauté des années 60.

-			i	п
	≺		H	=
		۰	٠	ч

« ... Avec toi j'ai marché sur les routes qui montent Avec toi, j'ai aimé... ... sur la Route de l'Amitié »

Jeunesse, cette Route est devant vous.

lous vous rappelons que l'adhésion au Comité de Quartier est annuelle - d'octobre à octobre. Le renouvellement de votre otisation se fera donc après notre prochaine assemblée générale d'octobre 2008
————————————————————————————————————
BULLETIN D'ADHÉSION
om: Prénom: Prénom:
dresse:
dhésion individuelle 8 €
otisation de soutien 15 € (ou plus) :
e règle ma cotisation par 🛮 chèque bancaire 🗖 💮 chèque postal 🗖 espèces 🗖
e souhaite participer à une commission de travail

Adhésion n°